
みのお市議会だより

第 3 回定例会号（ 9 月議会）

令和の輝き〈箕面山〉（撮影：箕面市在住のK.Kさん）

今定例会の焦点

災害時に備え、ライフラインを充実！災害時に備え、ライフラインを充実！
～移動設置型トイレ「トイレトレーラー」配備が決定～

2019.12.1 vol.117



2 ささゆり　2019.12.1 vol.117

 
今定例会
の焦点

災害時に備え、ライフラインを充実！災害時に備え、ライフラインを充実！
～移動設置型トイレ「トイレトレーラー」配備が決定～

広域連携の新しいかたち
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議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」をご覧ください

第３回定例会（９／３～１０／１８）の議案 今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。
 4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
 6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

●条例案件…８件　●補正予算…３件　●決算認定…１１件
●報告案件…７件　●人事案件…３件　●その他………２件
●議員提出議案…３件（条例改正等2件、意見書1件）

意見書 議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。

●高齢者の安全運転支援と移動手段の確保を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「会議情報・結果（議員から提出された議案）」に掲載しています。

　今年もまた大規模災害に見舞われた日本。災害時
の自治体間連携が更に重要になっています。
　今定例会では、大規模災害発生時に移動設置型ト
イレ「トイレトレーラー」を相互派遣する「災害派
遣トイレネットワークプロジェクト」に本市が参加
するため、トイレトレーラーを配備する補正予算案
が提出され、活発に議論が交わされました。その結
果、災害時のトイレ確保ということのみならず、同
プロジェクトが官民協働による自治体の広域連携で
あり、更に導入費用の一部をクラウドファンディン
グ※で調達するという新しいかたちの取り組みであ
ることなどが評価され、賛成多数で可決されました。
　また、市内最大の障害福祉サービス提供事業者で

ある、あかつき福祉会が運営する障害者ショートス
テイ室が8月に廃止されたことを受けて、廃止の理
由や廃止後の対応についての質疑があり、ショート
ステイサービス利用者が新たな受け入れ先を見つけ
るまで市が支援することなどの要望がなされました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計37件が審議され、採決に付された議案は、い
ずれも提案どおりに議決されました。

※写真は富士市が保有するソーラーパネル付きトイレトレーラー
　デザインは自治体ごとに変えられます。

◎牧野芳治　〇武智秀生
　神田隆生　　増田京子
　藤田貴支

都市計画、道路、公園、
消防、水道など

■議会選出の委員・議員
 【　監　査　委　員　】中嶋三四郎
 【農業委員会】神田隆生、二石博昭、上田春雄、神代繁近　
 【大阪広域水道企業団議会議員】川上加津子

選挙管理委員及び補充員を選挙により選出しました。
【選挙管理委員】
杉本良廣さん（稲）
池永　孝さん（瀬川）
西岡璋典さん（小野原西）
西野俊治さん（箕面）

箕面市議会の役員を紹介します

議長
二石 博昭

副議長
田中 真由美

議員ってどんな人？ホームページリニューアル
コンテンツ紹介② 議員名簿

　本年9月のリニューアルを機に、議員一人ひとりをより身近に感じてい
ただくために、議員23人の顔写真をトップページに掲載しました。
　また議員名簿についても、これまでは名簿のみでしたが、各議員の顔写
真を掲載することといたしました。
　より幅広く市民の声を聴くために、市議会では意見交換会を実施すると
ともに、各議員も随時市政相談を受けておりますので、お気軽にみなさん
の声を議会にお寄せください。

NEW

◎田中真由美　○中嶋三四郎
　村川真実　　　中西智子
　楠　政則　　　藤田貴支
　堀江　優

議会の広報活動
（議会だより・ホームページの編集など）

◎川上加津子　○岡沢　聡
　村川真実　　　藤田貴支
　尾﨑夏樹　　　今木晋一

議会の運営、議長の諮問
会議規則、委員会に関する条例など

◎中嶋三四郎　〇中井博幸
　神田隆生　　　中西智子
　楠　政則　　　尾﨑夏樹
　岡沢　聡　　　林　恒男
　上田春雄　　　神代繁近
　武智秀生

北急延伸やオレンジゆずるバスなど

◎藤田貴支　　〇今木晋一
　村川真実　　　名手宏樹
　増田京子　　　川上加津子
　田中真由美　　堀江　優
　内海辰郷　　　牧野芳治
　尾上克雅

彩都と箕面森町のまちづくり

◎中西智子　　〇村川真実
　中嶋三四郎　　尾﨑夏樹
　岡沢　聡　　　上田春雄

福祉、住民登録、
ごみ処理、病院など

◎尾上克雅　　〇楠　政則
　川上加津子　　今木晋一
　林　恒男

教育、子育て、生涯学習、
人権、文化など

◎神代繁近　　○名手宏樹
　田中真由美　　中井博幸
　堀江　優　　　内海辰郷

防災、税、情報システム、
観光、北急延伸など

（◎委員長　○副委員長）

総務
常任委員会

民生
常任委員会

建設水道
常任委員会

彩都・箕面森町
地域整備
特別委員会

交通対策
特別委員会

議会運営
委員会

広報
委員会

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

●トイレトレーラーの配備
●あかつき福祉会の障害者ショートステイ
　事業の廃止

【補充員】
辻本朋子さん（上止々呂美）
阪本孝夫さん（如意谷）
中井一仁さん（桜）
𠮷田照夫さん（粟生間谷東）

※クラウドファンディング…インターネットを通して活動などを発信し、想いに共感した人や
　　　　　　　　　　　　　活動を応援してくれる人から資金を募る仕組み。

　箕面市議会では、議会基本条例の制定や議会のICT化やホーム
ページのリニューアルなどの議会改革に取り組んでまいりました。
　これからも、これまで取り組んできた議会改革を更に深化させて
推進していくとともに、今定例会から導入したタブレット端末を活
用して、議案審議の活性化と議案書などの完全ペーパレス化の実現
に向けて取り組んでまいります。
　私たちは、市民の幸せと市政の発展と議会の円滑な運営をめざし
て、驕らず、気負わず、怯まずに、未来志向で行動してまいります
ので、ご理解とご協力とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

おご　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ひる

クリック

議員名簿

文教
常任委員会



●幼保無償化に対し手続きが必要なかたへの周知状況
●無償化の実施までに克服しなければならない課題

●時間外勤務の状況と業務委託に向けた取り組み体制
●学びにおける先端技術導入実証事業の内容と目的
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～

（審査議案／条例1件、予算2件、決算認定1件）
箕面市子ども・子育て支援条例

 

補正予算 令和元年度一般会計

文教常任委員会

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

全ての質疑を動画で視聴できます

箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録
ではありません。

●オレンジゆずるタクシー実証実験の進捗
●ささゆり園の指定管理料算出の根拠
●障害者ショートステイの廃止と廃止後の対応

【審査分野】  福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／村川真実　増田京子、田中真由美、内海辰郷、尾上克雅

（審査議案／条例２件、予算１件、決算認定６件、その他２件）

補正予算令和元年度一般会計

 

●新設されるワークセンターの概要と今後の計画
条例改正 箕面市立障害者自立支援センター条例

●地域に一括交付する補助金のモデル事業の評価
●コミュニティセンターの維持管理の在り方
●保健福祉サービスに対する相談の受け付け体制
と虐待ケースなどの緊急を要する事案への対応
●独居高齢者などの見守り体制
●各種がん検診、歯科検診の受診向上策

決算認定 平成30年度一般会計

●累積赤字と一般会計からの繰り入れ状況とその見通し

決算認定 平成30年度特別会計国民健康保険事業費

●街かどデイハウスの支援策やシニア塾の状況※

決算認定 平成30年度特別会計介護保険事業費

●社会福祉協議会への指定及び必要経費の根拠
など

その他 指定管理者の指定の件
（箕面市立介護老人保健施設）

 民生常任委員会

 

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／武智秀生　名手宏樹、川上加津子、牧野芳治

（審査議案／条例３件、予算１件、決算認定４件）

（審査議案／条例2件、予算2件、決算認定3件）

 

総務常任委員会

条例改正

●新文化ホールの整備の進捗状況及び開館時期
●5カ国語放送の「GOOD DAYみのお」の番組内容
●人権施策推進審議会で男女協働参画についても議
論することとなった経緯と一元化によるメリット
●虐待防止に向けた取り組みと人員構成
●児童水遊場３カ所の利用状況と整備計画の有無※
●ファミリー・サポート・センターの虐待通報の連絡体制
●ステップアップ調査を受けていない子への支援
●保育士の離職防止に向けた取り組み

●学校施設開放の利用状況と暑さ対策
●教育専門員による若手教員や講師への支援の成果
●児童・生徒のタブレットの活用状況と教育効果
●英語指導助手（ALT）の配置人数の拡充予定
●教員の時間外労働の推移と削減に向けた取り組み
●新放課後モデル事業の効果検証及び今後の拡大
●体力向上に向けた特徴的な取り組みとその結果

など

平成30年度一般会計

 

決算認定

建設水道常任委員会

箕面市下水道条例
 

条例改正
●事業者の指定・更新手数料値上げの根拠
●下水道排水設備工事責任技術者登録のメリット

令和元年度箕面市一般会計補正予算
●公共施設ブロック塀などの撤去とフェンスの必要性

平成30年度一般会計決算認定
●道路舗装補修の要望と対応状況
●街路樹の巨木化による歩道の根上がり改善の成果
●公園の除草と遊具、トイレなどの日常点検・管理
●ゾーン30の整備と舗装のカラー化の効果
●公園の自主管理団体の活動状況と支援促進※
●熱中症による救急出動件数の増加と予防対策
●所有者不明猫の不妊手術の啓発支援
●防火訪問の状況と高齢者・障害者などへの支援

●料金値下げによる経営への影響と課題
●耐震化・老朽化対策の実施地域と耐震化率の現状

決算認定 平成30年度水道事業会計

●売上が大幅に向上した主要因
●ギャンブル依存症への対策
●集客や売上向上に向けた住之江独自の取り組み

など

決算認定 平成30年度競艇事業会計

※小さな子どもが安心して遊べる児童水遊場（水深30cm）は市
内3カ所にあります。（桜児童水遊場、桜ケ丘児童水遊場、紅
葉ヶ丘児童水遊場）

○緊急時に重要な情報を市内全域に
一斉に伝達するために、防災スピ
ーカーを現在44カ所に設置してい
ます。

○昨年の災害を受け、情報伝達の強
化のために配置を見直し、高性能
型防災スピーカーを22カ所（小学
校などの屋上16カ所、公園など6
カ所）に再整備します。

【審査分野】 どな化文、権人、習学涯生、て育子、育教 
【委員】委員長／上田春雄　副委員長／今木晋一　中西智子、堀江優、二石博昭

【審査分野】  防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／神田隆生　副委員長／藤田貴支　中嶋三四郎、楠政則、尾﨑夏樹、林恒男、神代繁近

●滝道の聖天橋南施設（仮称）整備事業の内容
●災害時に活用するトイレトレーラーの配備
　•クラウドファンディングによる資金調達
　•導入に当たっての最大のメリット
●再整備する防災スピーカーの仕様変更※

●防犯カメラの保守点検及び更新
●市が所有する行政目的のない土地や建物の有効
活用と適正管理
●オレンジゆずるバスの現状
　•平日及び日曜・祝日の収支率
　•高齢者の利用促進対策
●市職員の働き方改革の取り組みと成果
●地区防災委員会が抱える課題
●障害者市民の一般就労の促進
　•豊能北障害者就業・生活支援センターの職場実

補正予算 令和元年度一般会計

決算認定 平成30年度一般会計

　　習体験へのあっせんやフォローアップの実績
　•本市における障害者雇用の改善の状況
●中心市街地の活性化
　•箕面地区・牧落地区・桜井地区の現状と将来像
　•桜井マルシェ、はしご酒などイベントの効果
●観光客に対する消費の促進による地域の活性化及
び定住の促進

など

委員名は、各常任委員会開催時（９月３日～
１０日、１８日～２５日）のものです。
１０月１８日の役員選出で決まった新しい委
員構成は、３ページをご覧ください。

中型ホーンアレイ
スピーカー

街かどデイハウス よってんか

自主管理団体を対象とした講習会

※街かどデイハウスは、要介護認定で非該当と判定されたかたが地域で
自立した生活を送れるよう、介護予防サービスや創作活動を行います。

※現在100を超える自主管理団体が、交付金を利用して、公園の
清掃や花壇管理などの活動を定期的に行っています。



論
討

～このような理由で 
賛成・反対しました～

本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます
箕面市議会 検索

動画の内容は公式記録ではありません。

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無無所属

●平成30年度は、高所得者層に対する賦課限度
額を引き上げ、低所得者層の負担軽減をはかっ
てきた。また、市独自の施策として障害者減免
制度を継続して一定の配慮も行っている。大幅
な保険料の値上げなどによる混乱もなく、念願
であった累積赤字の解消を前進させたことを評
価して賛成する。（;・中井）
●平成30年度決算では、まず過去の社会情勢を
無視した保険料据え置きによって生じた累積赤
字が残り4億円を切り、本年度に解消できる見込
みとなった。保険料は一部階層で月額数千円の
値上げとなったが、ほかの階層では値下げとな
り、他市と比較しても最小限の変動にとどめら
れたことを評価して賛成する。（;・中嶋）
●全国知事会や市長会は、医療保険間の格差解
消のため、国民健康保険の定率国庫負担引き上
げを要求している。本決算年度より、都道府県
化が実行され、市では約７割に当たる年収200
万円以下と約4％に当たる年収800万円以上の層
で、保険料値上げとなった。今後も値上げが見
込まれるので、賛成できない。（;・神田）

賛  

成

反  

対
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討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

平成30年度箕面市特別会計
国民健康保険事業費決算認定の件認定

●競艇事業は昭和29年から始まり、総額約
1,489億円が一般会計に繰り入れられてきた。北
大阪急行線延伸もこの競艇事業の収益金で賄う。

賛  

成

完成の暁には、市民全てのかたが、利便性、快
適性、公益性を享受でき、賛成。（;・上田）
●公営ギャンブルには公営としての自制が必要
である。インターネット、電話投票、ボートピ
アなどの事業拡大に一貫して反対してきた。
ギャンブル依存症への更なる対策と、事業拡大
に自制を求め、反対。（;・名手）

●大阪府北部地震では、地震ごみの無料収集や環境
クリーンセンターへの持ち込み、断水の対応など安
心できた。台風第21号では、昼間からの避難所開
設、道路などの倒木の処理、停電の対応などあらゆ
る方法で情報提供できた。猛暑の暑さ指数※28℃の
基準は緊急対応策であり、その後の子どもの活動に
矛盾や心配がある。地域や団体と実態を共有して対
応することを要望し、賛成。（;・川上）
●約半年に及ぶ大阪府北部地震、集中豪雨、台風
第21号とこれまでに経験したことのない想定外
の災害対応をする中で予算を着実に実行したこと。
また今回の災害で各部署が感じ、その経験の中か
らうまれた反省を次の施策に反映をしていること
を高く評価する。健康長寿の取り組みもシニア塾
やシニア活動交付金を使ったサークル活動も効果
が出ているため賛成。(;・田中）
●①基礎的財政収支は前年度より大きくマイナス、
基金（貯金）残高約249億円と市債（借金）残高
約443億円のバランスを懸念する。②男女協働参
画推進の専門部署や懇話会を廃止し、説明責任や
予算執行が適切ではなく、人権施策が大きく後退。
③北大阪急行線延伸事業などでは市民への情報提
供を欠き、今後のまちづくりに必要な市民協働も
後退したため反対。（;・中西）
●北大阪急行線延伸に伴う、住民合意のない大
阪大学移転と大規模なまちづくりに突き進む点、
マイナンバーカード発行とコンビニ交付推進の
点、同和研修、大阪府人権啓発・人材養成事業
費負担事業、市営住宅への人権優遇枠など同和
行政を継続の点、箕面市学力状況総合調査実施
事業など、管理と競争教育を一層進め、教育を
歪め、教育困難を広げる点から反対。（;・名手）

賛  

成

反  

対

●準備基金を全額取り崩すなど、保険料抑制策
を最大限講じた結果を評価する。一方で介護保
険は保険料抑制だけで評価するものではない。
保険料に見合ったサービス供給体制を今後も確
立することを求め、賛成する。（;・中嶋）
●開始当初は全国平均で月額2,911円だった保険
料が5,700円と負担が増大している。支援策を講
じるべき。総合事業導入でゆずるバスの運営補
助など介護予防事業の間口が拡大しており、際
限ない繰り出しを懸念し、反対。（;・村川）

賛  

成

平成３０年度箕面市特別会計
介護保険事業費決算認定の件認定

平成３０年度箕面市競艇事業会計
決算認定の件認定

平成30年度箕面市一般会計
決算認定の件認定

歳入総額99億5,388万5,413円、歳出総額96億7,885万
674円。歳入歳出差引残額2億7,503万4,739円は、令
和元年度へ繰り越す。

反  

対

市税を主な財源に、道路整備、福祉、教育など市の
事業の大部分を経理する決算。歳入617億4,275万
6,904円、歳出585億7,583万8,743円。

歳入総額139億9,427万6,194円、歳出総額143億7,062
万5,148円。歳入不足額3億7,634万8,954円は、令和元
年度の歳入から繰り上げ充用。

政

政

政

共

共

自

自

共

反  

対

モーターボート競走開催業務などの事業を経理する
公営企業会計の平成30年度決算の認定。総売上額
408億5,828万3,600円、一般会計への繰り出し6億円。

賛成・反対が分かれた議案 採決に付された30議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。

　

政策会派・
議員名　

議　　案
　　○：賛成　×：反対

政
策
会
派

大阪維新の会箕面 自民党
市民クラブ

箕面
政友会 公明党 日本

共産党 無所属

果
結
決
議

名
員
議

平成３０年度箕面市
一般会計決算認定の件

平成３０年度箕面市
特別会計介護保険
事業費決算認定の件

平成３０年度箕面市
特別会計
後期高齢者医療
事業費決算認定の件
平成３０年度箕面市
特別会計
公共用地先行取得
事業費決算認定の件

平成３０年度箕面市
競艇事業会計決算
認定の件

平成３０年度
決算

令和元年度
補正予算

平成３０年度箕面市
特別会計国民健康保険
事業費決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○

定
認

定
認

定
認

定
認

定
認

定
認

代
神

近
繁

江
堀

優 樹
夏

木
今

一
晋

上
尾

雅
克

智
武

生
秀

井
中

幸
博

田
藤

支
貴

野
牧

治
芳

田
上

雄
春
子
津
加
上
川

郎
四
三
嶋
中
石
二

昭
博

海
内

郷
辰

沢
岡

聡 美
由
真
中
田 楠

則
政

田
神

生
隆

川
村

実
真

手
名

樹
宏

田
増

子
京

西
中

子
智

﨑
尾

令和元年度箕面市
一般会計補正予算
（第5号） 決

可

議長（採決時、自民党市民クラブ：林恒男）は採決には加わりません。

ふ　 か

公

無

共

※暑さ指数（WBGT）の注釈は9ページをご覧ください。



問
質
般
一 ①高齢者の健康維持の一つが社会

参加活動。社会参加のきっかけづ
くりとなる市のオリジナル講座
「箕面シニア塾」の課題は。②高
齢者の健康増進に加えて、幅広い
年齢層が楽しめる室内温水プール。
屋外レジャープールを併設した総
合水泳・水遊場の進捗状況は。

更なる健康・長寿都市を
めざして

大阪維新の会箕面
神代　繁近

①塾終了後に地域のサークル活動
など、継続的に次の活動につなが
った人数を更に増やしていくこと。
②現在、プール整備に向けた「全
体構想・基本計画」に取りかかっ
ており、整備費や運営費の試算精
度の向上のほか、用地買収に向け、
買収地の測量などを進めている。

問 答

サンプラザの耐震化は、安全に関
わる急ぎの課題である。①耐震診
断の結果を受け、市は耐震補強と
建てかえのどちらが望ましいと考
えているのか。②今後も区分所有
者への丁寧な説明が必要と考える
が、建てかえ案説明後の所有者の
反応はどのようなものであったか。

みのおサンプラザの
現状と今後について

大阪維新の会箕面
尾上　克雅

①市としては、耐震補強を行った
としても資産価値が大きく上がら
ず、また設備の老朽化のため遠か
らず建てかえの問題が生じること
から、建てかえ案が有力な選択肢
だと考えている。②建てかえ案を
ベースに、更に精度の高い検討を要
望する意見が多いと聞いている。

問 答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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災害時の市としての
対応について

大阪維新の会箕面
今木　晋一

問

答

～市政のここが聞きたい～
市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

大阪維新の会箕面
武智　秀生

小・中学校では、暑さ指数※28℃
以上での屋外活動を中止している
が①夏休み中の小学校プール指導
が完全中止または入水から15分
程度で中止となったことへの評価
は。②水泳部では、夏休み中の練
習時間が予定を大きく下回ったが、
来年度に向けた改善の意気込みは。

熱中症対策とプール指導
及び水泳部の現状

武道教育の充実
について

自民党市民クラブ
藤田　貴支

①昨年度の状況を参考に計画した
が、十分な水泳活動が確保できな
かった。時間帯の工夫など、現行
のルールの範囲内で検討を行う。
②指針は堅持しつつ、活動時間の
繰り上げや延長、民間施設の借用
などで熱中症リスクを抑え、活動
時間を確保する方策を検討する。

どを新たに購入した。②地区防災
委員会の活動を通じて、地区福祉
会など各種地
域団体にも情
報・経験を共
有し防災意識
を高めていく。

問 答

箕面市の施策体系をSDGsに合わ
せ再整理し、「見える化」をはかる
ことで、全ての人たちが安心して
生涯暮らすことのできる社会の実
現が今まで以上に加速すると考え
るが、市としての取り組み方針は。
SDGsの理念は市の施策と親和性、
関連性が高いことから、第五次総

SDGs(持続可能な開発
目標)※の推進について

公明党
楠　政則

合計画に定めた各施策体系と
SDGsの目標とのリンクを示した
対応表を作成し、公表することで、
「見える化」に取り組んでいく。

問

全国学力・学習状況調査によると
本市は全国のトップクラスである。
特に中学校の英語の学力は日本一
となった。今後は文武両道の面か
らも、中学校での武道授業の充実
が不可欠と考える。見解を問う。
平成24年度から中学校保健体育
科において武道が必修化され、本

市では剣道を実施している。毎年、
指導内容などの検証を行い、専門
家から礼法や
指導方法を教
わるなど指導
力向上に取り
組んでいる。

問

答

答

子どもたちを熱中症から守るため
WBGT※28℃以上では屋外の運
動や活動を制限しており、学校プ
ールでの授業やクラブ活動も例外
ではない。将来の気候の変化を見
据え、建設予定の室内温水プール
を活用した学校プールの統廃合に
踏み切ってもらいたいが、見解は。

学校プールの統廃合

自民党市民クラブ
中井　博幸

学校プールを温水プールに統合す
れば、季節や気候に関係なく利用
できるとともに、経費削減もでき
る。一方、保護者の理解やカリキ
ュラムの検討などの課題もある。
小・中学校の水泳授業にも利用でき
る規模と構造を備えたプール建設
については前向きに検討を進める。

問 答

①ホームページ上に計画に基づい
た利用目的や、地域特性に応じた
公園の分類を掲載し、周知するこ
とで、市民が利用を望む公園に誘
導できると考えるが、見解は。②
子どもたちへの遊具ニーズ調査後
には遊具設置計画の策定が必要と
考えるが、見解は。

公園再生計画の取り組みと
遊具設置について

公明党
岡沢　聡

①議員に指摘されるまで、策定済
みの計画が掲載されていなかった。
今後、公園分類などをわかりやす
く掲載し、利用目的や校区から検
索できるよう見直していく。②令
和2年度に調査結果を活用した遊
具更新を行うための公園施設長寿
命化計画の策定を予定している。

※暑さ指数（WBGT）…熱中症の危険度を判断する数値。人体
と外気との熱のやりとり（熱収支）に注目した指標で、人間
の熱バランスに影響の大きい①気温、②湿度、③輻射熱の３
つを取り入れた温度の指標。

※SDGs（持続可能な開発目標）…2015年に国連サミットで採
択された「持続可能な開発のための2030アジェンダ」にて
記載された2016年から2030年までの国際目標。持続可能な
世界を実現するための17のゴール・169のターゲットから構
成され、地球上の誰一人として取り残さないことを誓っている。

問 答

①大阪府北部地震を経験して、備
蓄物資の増強がはかられたのかを
問う。②今後、災害時対応を検討
する際に、自治会以外の各種地域
団体にも防災意識を持ってもらう
ことが重要と考えるが市の見解は。
①ブルーシート400枚、バルーン
ライト23台、乳児用液体ミルクな



問
質
般
一

在宅医療と介護が切れ目なく一体
的に提供されるには「医療と介護
の連携」が重要。①認知症などの
一人暮らし高齢者の服薬管理、医
療機関への受診は誰が把握してい
るのか。②24時間365日訪問診
療体制について、生活介護と訪問
医療・看護の確立に関する考えは。

病気の高齢者が地域で
安心して暮らせる策は

無所属
中西　智子

①高齢者を担当するケアマネジャ
ーが中心となり把握をしている。
②地域で自分らしい暮らしを続け
ることができるよう、病院と在宅
訪問診療、往診、訪問看護事業所
などをつなぐコーディネート機能
を充実させ、在宅医療ニーズに対
応できる環境整備に努める。

問

①公園整備がされている所とされ
ていない所との差が激しく問題。
もっと遊べて安心してトイレも利
用できる整備を要望するが、見解
は。②高校、大学進学の学費給付
型奨学金新設を要望するが、見解
は。
①127公園は年間通じ除草などの維

子育て応援充実と
あたたかい箕面市を期待する

日本共産党
村川　真実

持管理を行い、残りも計画的に行う
よう見直している。遊具も今後更新
する。②高校は
本年度から運用
を開始、大学は
高校に重点化し
た経過などから
検討していない。

問

答

①若者の読書離れ、国語力低下は
深刻であり、教育委員会としてど
のような対策を講じてきたのか。
②音読・素読は江戸時代の寺子屋
では普通に行われ、人間形成に大
きな効果があることは脳科学でも
証明されている。幼少期の教育に
取り入れるべきと考えるが見解は。

青少年健全育成
について

箕面政友会
内海　辰郷

①図書館司書を全校に配置し、い
つでも本が読める環境を整えると
ともに、子ども自身で選ぶ「箕面・
世界子どもの本アカデミー賞」な
どにより本に触れる機会を提供し
ている。②音読・素読の効用は、
現在でも認識されており、教育課
程に沿った形で実施されている。

問

暑さ指数※28℃以上での屋外活動
の禁止は、学校運営や児童生徒の
過ごし方において、矛盾と新たな
問題が生じている。体を動かして
夏を乗り切り暑さに強い体づくり
と、熱中症罹患者を発生させない
という二律背反事象の同時達成に
舵を切るべきだが、見解を問う。

熱中症予防のための
対応方針見直しについて

箕面政友会
二石　博昭

環境省など公的機関から明確な基
準による対応策は示されていない。
よって、教育委員会は「暑さ指数
28℃以上になれば全ての屋外活動
は禁止」という方針を継続しつつ、
児童・生徒の部活動や水泳指導の
時間を確保するために、引き続き
さまざまな工夫をはかっていく。

問 答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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北急船場新駅は、文化ホールなど
へのアクセスにスロープがなく、
災害時などエレベーターが使えな
ければ移動できないのでは。新市
立病院へのアクセスでは、船場北
橋付近にエレベーターが設置予定
だが、病院から駅までは長い上り
坂で車椅子などの通行が困難では。

箕面船場阪大前駅の
バリアフリー対策を

日本共産党
名手　宏樹

文化ホールなどへは、3カ所に非
常用発電設備を備えたエレベータ
ーを整備し、停電時にも利用でき
るよう計画している。新市立病院
の配置計画が決まっていないため、
歩行者動線についても未定だが、
急勾配とならないよう病院入口へ
の進入路を想定している。

問 答答

答

WBGT※28℃以上の場合に規制
している保育園園庭の日陰での
15分程度の水浴びにつき、規制
の適用除外を求めるが、見解は。
乳幼児は熱中症リスクが高いため
基準緩和は難しいが、プールの時
期をずらすなどの検討を行う。
成年後見制度の利用促進のため、

園庭の日陰での水浴び、
後見制度の利用促進

大阪維新の会箕面
尾﨑　夏樹

本市でも成年後見制度利用促進基
本計画の策定や市民後見人養成事
業の実施を求めるが、見解は。
中核機関の設置などの検討を進め
る中で、計画策定の必要性も検討
する。市民後見人養成については、
先行実施している市町村の取り組
みを参考に研究を進める。

問

問

答
答

2000年頃から香りの強い柔軟剤
などによる、新たな化学物質過敏
症である香害が広がった。市では
香害対応のポスターを作成し、貼
り出しているが目立たない。どこ
に貼ってあるのか。ホームページ
にも対応が掲載されているが、ポ
スターとの連携が必要ではないか。

新たな公害である、
香りの害への対策は不可欠

無所属
増田　京子

香料、整髪料や香り付き柔軟剤な
どの使用に関し、周囲のかたへの
配慮をお願いするポスターを、平
成28年に生涯学習センターや図書
館などの公共施設24カ所に掲示し
た。ポスターに、ホームページの
案内を掲載することについては、
次回のポスター作成時に調整する。

問 答

いじめ相談を受けた教育委員会は
いじめの有無を含め責任をもって
確認し、対応すべきと考えるが、
①教育委員会が直接いじめ相談を
受けた際の具体的な対応は。②い
じめを理由とする就学校の指定変
更・区域外就学の申し立てに、ど
のような対応、判断がされるのか。

いじめ対応について

大阪維新の会箕面
堀江　優

①学校に状況を確認、対応に課題
があれば指導する。また、必要に
応じ、保護者との話し合いや、学
校へ指導主事やカウンセラーを派
遣し、指導支援を行う。②在籍校
への通学に最善を尽くすが、教育
的配慮の観点から必要と判断した
場合は、指定校の変更などを行う。

問 答

り

※暑さ指数（WBGT）の注釈は、9ページをご覧ください。
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➡ 次号は、令和2年2月15日発行予定です

 

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、

箕面の魅力をお届けします。

応 募 先   
  

 
　  minohsigikai@office.eonet.ne.jp  
　TEL

  

みのお市議会だより 検索
募集要項

詳しくは…第118号
1月15日〆 表紙写真を募集！

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

動画でCheck! タッキー816でCheck!

ライブ中継・録画配信

掲載者に

謝礼品進呈
！
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今回の取材担当 ： 村川 真実、堀江

 優
議員まちある記

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。
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　「いつでも、だれでも、ちかくで、きがるに、スポーツを！」
をスローガンに10年前に創設された箕面東コミュニティ
スポーツクラブは、地域住民が自らつくるスポーツクラブ
です。先日開催された「コミスポまつり」（年２回）にもたく
さんのかたが参加され、ペタンクやスナッグゴルフ、バドミ
ントンなど10種目以上のスポーツを気軽に体験、挑戦さ
れており、体力・運動能力の向上のみならず、地域の絆を
深める場となっていると感じました。定期プログラムの参
加費は子ども300円、大人500円。登録会員のかたは無
料で楽しめます。プログラムの詳細は市のホームページの
コミスポカレンダーでご確認ください！

応募条件

テ ー マ

応募方法

市内在住、在職、在学のかた
季節感のある市内の風景写真
写真（データまたはプリント）とともに、
住所（市外在住は通勤・通学先名も併
記）、氏名、電話番号、撮影場所・時期、
議会だより「ささゆり」2月号表紙への
応募である旨を明記（様式自由）
１人５点まで

1月15日（水）（必着）までに議会事務局へ郵送、電子
メール。または同日午後5時15分までに持参。

①人物が写り込んでいる場合は、個人が特定されないものに限ります
②議会だより編集委員会で採用作品を決定します
③応募作品は返却しません
④応募者自身に著作権がある作品に限ります。著作権・肖像権などあらゆる権利に関する
問題は、応募者の責任と負担で解決するものとします

箕面市議会 検索 タッキー816 検索

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
かたは、議会事務局へご連
絡ください。

《
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項
》

地域が主役！
箕面東コミスポまつり
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